



戸塚小学校だより

学校所在地 〒244-0003 横浜市戸塚区戸塚町132

TEL 881-0049・6461

Eメールアドレス y3totuka@edu.city.yokohama.jp

FAX 881-9804

運動会を支えた高学年

副校長 瀧川 文子

先日の運動会では多くの保護者の皆様にご参観いただきありがとうございました。日差しが強すぎず、絶好の運動会日和となり、子どもたちは力いっぱい走ったり、踊ったりしました。今年度もコロナ感染症対策の一環として密を避けるため、低・中・高ブロックでの開催となりましたが、子どもたちだけでなく保護者の方々の応援や拍手により、それぞれのブロックで盛り上がりを見せていました。保護者の皆様には児童の安全対策およびコロナ感染症対策のために、健康観察や持ち物、参観場所など、さまざまなお願いをさせていただきましたが、多くの方々にご協力いただいたおかげで、児童が安全に運動会に参加でき、大変スムーズに運動会を進行させることができました。心よりお礼申し上げます。



運動会ではそれぞれの学年の競技や演技が光っていましたが、それを支える高学年の子どもたちの姿も輝いていました。毎年、高学年は参加競技だけでなく、係活動を通して運動会を支えています。競技中に力いっぱい応援する。競技の合間に大綱やケンステップを用意する。徒競走で順位を記録する。走ってきた子を並べる。実況を放送する。開閉会式の司会や代表の言葉を言う。準備運動や整理運動をする。競技や演技の撮影をする。低学年への声かけやトイレへの誘導をする。また、当日の仕事だけでなく、窓に掲示したプログラムの作成や保護者用リボンの準備、立て看板の飾り作りなどもありました。係活動をしている高学年の子どもたちは、本当によくがんばっていました。自分の仕事に責任をもって取り組んでいました。閉会式で校長からも話があったように、高学年の子どもたちの働きがなければ運動会は成り立たないのです。

運動会のあと、各クラスで運動会の振り返りをしています。「みんなでダンスがそろうようがんばれた。」「1位にはなれなかったけど、力いっぱい走れた。」

「どんどん上手におどれるようになった。おうちの人からも上手だったと言われてうれしかった。」と、振り返りには子どもたちのがんばりや嬉しさが現れていました。そして、高学年の振り返りには「係では、相手に伝わるようにはっきり話すことができた。」「係をするのに緊張したけど、フラワーにもあるようにチャレンジしてよかった。うまくできた。」



「係活動でできたから、これからは行動に責任をもち、行事を成功させたい。」とありました。運動会テーマ「みんなで協力してフラワー（笑顔・あいさつ・チャレンジ）を咲かせるような楽しい運動会にしよう」に沿った内容や満足感、達成感が現れていました。

運動会という行事を通し、それぞれの発達段階に応じて多くの学びがあったことと思います。努力やチャレンジ、調整力、あきらめないこと、達成感、協力など。ご家庭でほめていただいた学び、練習の中で自覚した学びを積み重ね、それを生かしてこれからの教育活動をより深めていきたいと思っています。7700